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体育

山东男篮八连胜，青岛男篮五连胜，齐鲁德比火药味十足

麦蒂来了，今晚你希望谁赢

传禅师出任

国王队高层

本报讯 先前已经表态
自己本赛季不会出山的“禅
师”菲尔-杰克逊，有消息称
将担任新国王队的高层人员。

据悉，杰克逊已基本锁定
要担任国王的高层，国王已经
和西雅图的资方达成了出售
协议，以5 . 25亿美元的价格出
售了球队65%的股权。

但知情人也强调，杰克逊
并不会亲自执教，不过这不妨
碍他担任教练部门的指导者。
对于很多湖人球迷来说，他们
内心深处仍然盼望着菲尔-

杰克逊能够重新回归洛杉矶
执教，但现在看来，禅师有意
继续在NBA工作，只不过和
湖人的关系不大。

目前菲尔-杰克逊方面
尚未对此报道做出回应。

本报讯 (记者 刘伟) 1月
22日，CBA联赛第26轮两场比赛
率先打响，上一轮轮空的山东将
坐镇主场，迎战麦蒂领衔的青岛
队。进入2013年以来，山东男篮
在联赛未尝败绩，球队一路高歌
猛进豪取八连胜，追平了队史连
胜纪录；作为同省兄弟，青岛近
期也迎来了强势反弹，在上一轮
两个加时战胜天津后，他们已经
五连胜。状态火热的同省兄弟死
掐，外加人气爆棚的麦蒂助场，
怎么加油？这是个问题。

在青岛队身上，山东男篮可
谓虎视眈眈。上赛季，山东队被
青岛在主客场双杀，这在齐鲁兄
弟联赛交战史上还是头一遭。本
赛季双方头一次交手，山东男篮
在客场拿下了青岛，不过对志在
一雪前耻的山东将士而言，一场
胜利显然不够，他们需要“以彼之
道，还施彼身”。备战方面，上一轮
山东轮空，将士们得到了宝贵的
休整时间，加上主场作战，球队以
逸待劳。最重要的是，如果能拿下
青岛，山东男篮的连胜场数将达
到九场，队史连胜纪录将被重写，
如此诱人的“英雄时刻”，谁也不
想放过。

近日，山东省普降大雪，路
况不佳，导致青岛队来济乘坐的
火车晚点，球队21日晚上六点多
才抵达了下榻酒店，训练只能被

迫取消。青岛队取消训练不全是
因火车晚点，还因为球队近期恶
战连连，体能几近透支，休息调
整已经刻不容缓。上一轮对阵天
津，青岛队同对手恶战两个加
时，比赛耗时三个多小时，球员
们最后筋疲力尽。而在此之前同
北京的比赛，他们同样经历了加
时赛，三天三场加时赛，队员体
能消耗可想而知。

纸面上而言，不管球队整体
实力，还是备战情况，山东男篮
占据着更为明显的优势。然而这
并不意味着青岛将会束手就擒，
来到济南，青岛也有机会将省体
变成自己的主场，因为他们拥有
麦蒂。因为麦蒂，齐鲁德比的球
票早已售罄，现已一票难求。本
赛季，麦蒂带来的巨大人气，让
青岛队所到的客场，均能享受到
主场般的欢呼，在济南自然也不
会例外。21日的济南，道路被冰
雪覆盖，异常湿滑，但麦蒂死忠，
依旧蹲候在客队酒店等待。

一边是为偶像欢呼，另一边
是为主队呐喊，球迷该怎么做？
贴吧里，部分泉城“麦蜜”为怎样
加油伤起了脑筋，“现场的口号
最好是既能给麦蒂加油，又能顾
及山东队员的感受。”不过这样
自相矛盾的问题，本身就挺让人
纠结，这口号怎么喊，还是球场
见吧。

媒体爆篮管中心主任易主

信大人离任，篮球就有救了吗
本报记者 刘伟

1月21日，据《体坛周报》消息称，国家体育总局局

长刘鹏和总局人事方面的工作人员，将约见8个司局级

领导，商谈人事调整方面的工作。其中，篮管中心主任

信兰成可能去装备司当司长，排管中心主任徐利有望

调任至篮管中心，接替信兰成。消息一出，众说纷纭。多

数人更愿意相信信兰成调走属实，不过即便“信大人”

真走了，中国篮球就能立马雄起了吗？

有资历无成绩
这已经不是信兰成第一次

从篮管中心主任位子上离开了。
奥运年后的人事调整，是体育总
局的惯例，不过同风口浪尖上的
韦迪、张剑相比，久居高位的信
兰成，轮岗似乎平静了许多。

信兰成第一个任期是1997
年到2003年，第二个任期从2009
年至今。同中间接任者李元伟相
比，信主任“政绩平平”。

1998曼谷亚运会，男篮夺
冠，女篮则输给韩国屈居亚军。
到了 2002釜山亚运会，女篮夺
冠，男篮则被韩国最后时刻反
超，窝囊地获得亚军。最为重要
的2000年悉尼奥运会，男篮仅获
第十，女篮则没能入围，导致国

内讨伐声一片。
信兰成首个任期内，CBA品

牌价值也呈下降之势，从初创时
期的 3000万元人民币，缩水到
2003年的1500万。“二进宫”后，
国家队战绩依然难有起色，2009
天津亚锦赛，男篮主场饮恨，决
赛甚至输给了伊朗。伦敦奥运会
上，被信兰成器重的邓华德，小
组赛更是一胜难求。

论资历，信兰成是篮管中心
“第一人”，但论成绩，同李元伟
任期CBA职业化大刀阔斧，男
篮奥运会两进前八、女篮北京
奥运会杀进半决赛却是相去甚
远。个中缘由，与其保守风格密
不可分。

换汤还得换药
再度入职篮管中心后，信

兰成曾提出过“信八点”，被广
泛认为是对前任李元伟的全盘
否定。事实上，CBA职业化阔
步的几年，正是来自于李元伟
治下。

在信兰成的理念当中，“举
国体制”备受推崇，为了国家队，
牺牲联赛不在话下。2009年，信
兰成一度打算同校友谢亚龙联
手，建立“中国篮球超级联赛”。
按照设想，联赛一旦建成，经营
权归谢亚龙掌管的中体公司，后
因谢亚龙受贿事发，这一计划搁
浅。“在现行体制下，如果不换
思路，换谁都难以有根本性改

变。离开篮管中心，对于对篮球
事业没有任何兴趣的信兰成来
说，也是一个解脱。无论谁是新
主任，最低要求应是有热情，有
举措，有沟通，有志向的四有新
人。”篮球资深人士杨毅一针见
血地指出。

联赛是国家队战绩的根本，
如今的CBA，貌似一片繁荣，却
仍暗流汹涌。拿最简单的篮协官
网数据统计，在数月前被黑客攻
击之后，至今仍毫无起色。不从
制度上实现联赛职业化，从理念
上改变“举国体制”，仅凭换个主
任，中国篮球依旧是穿着新鞋，
走老路。

湖人再输

恐无缘季后赛

本报讯 北京时间1月21

日，103：108，在全联盟公认的
弱旅猛龙面前，湖人又栽了
跟头。在输给热火和猛龙之
后，湖人又遭遇了一波两连
败，而接下来等待着他们的，
仍然是连续的两个客场打公
牛和灰熊，以这支湖人队的
状态和今年的客场战绩来
看，四连败似乎已经等在那
里了。

值得一提的一个数据
是，在输给猛龙之后，是湖人
自2007年3月份以来，第一次
遭遇客场五连败的尴尬。而
湖人上一场客场胜利还要追
溯到去年12月20日加时战胜
勇士的比赛。5胜13负，也是
2002-2003赛季以来湖人开局
后最差的客场表现。

别以为这段赛程过后湖
人就将迎来甜蜜期，这段赛
程之后湖人将会有更大的挑
战。从 1 月 3 0 日对阵太阳开
始，紫金军将在12天内出战7

场比赛，对手包括明尼苏达
森林狼、底特律活塞、布鲁克
林篮网、波士顿凯尔特人、夏
洛特山猫以及迈阿密热火。
每支球队都是难啃的骨头，
即便是山猫，在最近7次交手
中，湖人也只赢了2次。

对于湖人来说，46胜的季
后赛及格线正渐行渐远，新
紫金王朝难道真的要在赛季
还未过半的情况下，就提前
崩塌了吗？

(小林)

闵鹿蕾临场指挥被曝光

奔篮去，裁判对咱们有利！
本报讯 在20日晚进行的

CBA比赛中，北京金隅战胜新
疆，在比赛暂停时间，电视镜头
记录了金隅主帅闵鹿蕾的一席
话：“不行就奔篮去，裁判对咱们
有利！”

闵鹿蕾暂停时说：“莫儿(莫
里斯 )在这儿，吉喆过来，掩护
啊，莫(莫里斯)打！把防守篮板球
抢下来，一定要抢下这个，不行
奔篮去，裁判对咱们有利，奔篮
去！不要投三分……”听到这段
话后，电视解说不禁调侃道：“估

计闵指导明天又要上头条了。”
果然，消息一出，网友一片哗

然。有的网友将这句话与李春江
上赛季总决赛中的“上腿”相提并
论，更有很多网友暗指北京夺得
上赛季总冠军是受到了裁判的照
顾。闵鹿蕾赛后做出解释。他说：

“我当时是想让大家知道裁判吹
罚的尺度，当时裁判对球员的动
作抓得很紧，特别是内线防守上
的动作，在这种情况下我们肯定
要多突破制造犯规，我的意思是
让大家明白裁判的吹罚尺度。”

▲信兰成

▲21日，麦蒂抵达济南，酷劲十足。 Osports供图
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